

みちのく公園「里山地区」は、仙台市の水瓶である釜房湖に面した里山です。ここにはかつて薪を採り炭焼きをしていた雑木林や、100年程前に植えられたスギ林があり、尾根には馬が荷を引いた里道、谷あいにはため池や棚田の跡もみられます。

みちのく公園では、この「里山地区」を、釜房湖という仙台市の水源を涵養するかけがえのない森であると捉え、その健全化のための樹林管理を行うとともに、人と自然とのかかわりが培ってきた里山の自然や文化を保全、継承し、今日に活かすことを目指しています。

# 里山ボランティア通信

2018年 2月号



フキノトウ

## 2月3日（土）晴れ

雪溶けの中の活動、薪づくり、作品試作



作品試作

## 2月10日（土）晴れ

体験イベント：お花炭づくり、里山のハット汁ふるまい



お花炭の材料



お花炭完成



ハット



焚火で炭を焼く



飾り付け



ハット汁

2月27日(土) 晴れ

体験イベント：ツル細工



材料のツル



説明



作品見本



仕上げ

2月24日(土) 晴れ 森の楽校

寒中味噌づくり、味噌タンポづくり、薪割り



大豆をつぶす



味噌タンポを焼く



薪割り



味噌球をカいっぱい、投げ入れる



練味噌をつける



薪割り

### これからの活動予定

#### ■ 3月の主な活動

|          |                                      |
|----------|--------------------------------------|
| 3月3日(土)  | ボランティア活動                             |
| 3月10日(土) | ボランティア活動                             |
| 3月17日(土) | 体験イベント：ツル細工<br>ボランティア活動              |
| 3月24日(土) | 森の楽校(会員・一般)<br>伐倒、ホダ木づくり<br>ボランティア活動 |
| 3月31日(土) | ボランティア活動                             |

- 2月はあまり雪も降らず、割と暖かい日が続きました。
- フキノトウはたくさん芽を出しました。
- 早い春が来るのかな～
- 気になるのはナラ枯れです。カシノナガキクイムシの穿孔木が増えています。夏が暑いと、枯れてしまうかもしれません。

3月はいろいろな体験イベントを開催します！